

Cine



Kim Novak: “Debemos ser valientes para salvar la democracia” —P41

## EE UU ataca una lancha de Venezuela y causa 11 muertos

Trump afirma que la embarcación pertenecía a un grupo narcoterrorista y avisa: “Que esto sirva de advertencia a quien esté pensando meter drogas en Estados Unidos”

MACARENA VIDAL LIY  
Washington

La tensión en el Caribe sigue creciendo. Estados Unidos atacó ayer una lancha procedente de Venezuela y causó 11 muertos. Según Washington, la embarcación pertenecía al grupo narcoterrorista Tren de Aragua. Fue el propio

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien anunció el ataque durante un acto que celebró en la Casa Blanca. “Que esto sirva de advertencia a quien esté pensando la posibilidad de meter drogas en EE UU”, aseguró tras el acto, cuando empezaron a conocerse los primeros detalles de la

operación militar ordenada por el republicano.

La acción se enmarca en el despliegue naval estadounidense en aguas cercanas a Venezuela, con destructores, submarinos y aviones, bajo el argumento de combatir el narcotráfico. Washington acusa a Nicolás Maduro

de liderar el llamado cartel de los Soles y de facilitar la entrada de drogas en Estados Unidos.

En respuesta, Maduro negó vínculos criminales y advirtió de que Venezuela se declarará en lucha armada si es agredida, denunciando una amenaza sin precedentes. —P2

## Gobierno y PP echan un pulso por la quita de 83.000 millones de deuda

Los populares garantizan que ningún barón se acogerá a la medida

CARLOS E. CUÉ  
PABLO SEMPERE  
Madrid

El Consejo de Ministros aprobó ayer el anteproyecto de ley de la quita parcial de la deuda de las comunidades por un montante de 83.000 millones de euros. Esta medida está provocando un choque entre PSOE y PP, que ha anunciado que ninguno de sus gobiernos autonómicos se acogerá a la quita. De fondo está la gran batalla de la campaña de las elecciones andaluzas. —P16 Y 17

## La jueza de la dana denuncia “una campaña difamatoria de un machismo atroz”

JOAQUÍN GIL  
Valencia

La jueza que investiga la dana, la catástrofe que dejó 228 muertos y un reguero de destrucción en Valencia, ha dictado un auto en el que denuncia “una campaña difamatoria” de dos exaltos cargos de Carlos Mazón que están siendo investigados. La magistrada Nuria Ruiz Tobarra añade que la campaña “destila un machismo atroz” y que el objetivo es apartarla del caso. —P20

## La reducción de jornada llega al Congreso sin los apoyos asegurados

PAULA CHOUZA  
EMILIO SÁNCHEZ HIDALGO  
Madrid

La reducción de jornada, el proyecto estrella del Ministerio de Trabajo, afronta la próxima semana su primer examen en el Congreso sin tener los apoyos asegurados. Los votos de PP, Vox y UPN en la Junta de Portavoces han precipitado la votación. —P24



El presidente de la Generalitat, Salvador Illa, y el líder de Junts, Carles Puigdemont, ayer en Bruselas. JASPER JACOBS (EP)

## Illa rompe el aislamiento institucional de Puigdemont para que Cataluña “avance”

El presidente de la Generalitat tiende puentes con el líder independentista en una reunión

CAMILO S. BAQUERO  
Bruselas

El presidente de la Generalitat, el socialista Salvador Illa, se reunió ayer en Bruselas con el líder de Junts, Carles Puigdemont, huido de la justicia desde 2017. El apretón de manos que se dieron rompe el aislamiento institucional de Puigdemont, quien hasta la fecha

se había reunido con dirigentes de PSOE y Sumar en representación de sus respectivos partidos.

Tras la cita, que duró hora y media, no hubo un balance de la reunión y ambos se limitaron a

publicar sendos mensajes en X. “Hoy me he encontrado con el presidente Carles Puigdemont, tal como he hecho con el resto de expresidentes de la Generalitat. El diálogo es el motor de

la democracia para que Cataluña continúe avanzando. Hoy damos un buen ejemplo”, tuiteó Illa. “Hoy vuelve a quedar claro que no vivimos una situación de normalidad”, dijo Puigdemont, quien subrayó que la reunión “se tenía que haber celebrado hace meses y no en Bruselas sino en el Palau de la Generalitat”. —P14

Editorial

*El coste de la normalización* —P10